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本报记者 史春波

据嘉兴市商务局统计，上半年，嘉兴全市新批外商投资项

目 187 个，合同利用外资 35.1 亿美元，同比增长 6.9%；实际利

用外资 16.7 亿美元，剔除外债，按同口径比较同比增长

55.6%，实际利用外资规模居浙江第三位。

“引资结构进一步优化，这是今年以来的一个特点。”嘉兴

市商务局有关人士这样分析。

数据显示，1 至 6 月，嘉兴全市一、二、三产实际利用外资

占 比 分 别 为 0.69∶60.33∶38.98。 二 产 合 同 利 用 外 资 增 长

9.21%；三产合同利用外资增长 5.53%，实际利用外资增长

12.83%。制造业中，医药制造业、化学纤维制造业、通用设备

制造业和专用设备制造业实际利用外资同比增长分别为

972.14%、1016.36%、203.13%和 233.33%。值得关注的是，高技

术服务业实际利用外资同比增长17%。

为给外商营造更好的投资环境，嘉兴各地正在积极推进

以“一个国际社区，一所国际合作学校，一家国际合作医院，一

个以上国际友城，一批国际知名法务、金融、人力资源服务机

构”为代表的国际化配套服务体系建设。

嘉兴引资结构进一步优化
高技术服务业增长迅速
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2008 年 3 月 1 日,富士康科技集团总裁郭台铭出现在浙

江的一个小县城——嘉善，他亲自参加富士康嘉善科技园的

开工奠基仪式。

“富士康在嘉善投资，并不仅仅是要建几个工厂，而是要

结合当地实际、突出当地特色，寻求实现工业与农业、科技与

环保、文化与创新三方面协调发展的理想和目标。”这位全球

知名企业家在仪式上这样表示。

如今，十年过去了，在今年 6 月举行的浙洽会上，又传来

一个消息——富士康将在嘉善增资 19.2 亿元（3 亿美元），用

于扩大生产。

“增资是为了进一步做大做强嘉善产业链，加快嘉善园区

产业转型升级。”富士康嘉善科技园一名负责人这样表示。他

透露，项目目前在审批之中，预计在明年一季度启动生产。对

于前景，他充满信心。

是政府真诚之心
留住了富士康人

一到下班时间，走进位于嘉善县西塘镇嘉兴综合保税区

B区富士康嘉善科技园，你会看到到处是忙碌的工人。

这里是富士康在大陆投资的第六个高新科技产业园，更

是富士康布局华东的重要战略基地，占地面积近 3000 亩，已

有员工万余人，主要从事电脑、通讯产品、消费性电子、汽车电

子及各类精密模具等相关产品的生产与研发。

为什么把华东生产基地放到嘉善？富士康总裁郭台铭有

过这样的解释：“嘉善是苏浙沪三省市的交会处，从上海市中心

到嘉兴、嘉善，都不过一个钟头的时间。再从长三角来看，嘉

兴、嘉善又处于交通枢纽的位置，具有得天独厚的区位优势。

嘉兴这个地方人文素养好，有成本优势，政府高效廉洁，我对嘉

善、嘉兴、浙江有信心，因而决定在这里建设华东生产基地。”

富士康是从2005年下半年开始和浙江嘉善县接洽的，经

过双方多次对接洽谈，于 2007 年 12 月 10 日举行了项目投资

签约仪式。2008年3月1日，开工奠基。

“应该说，是嘉善用真诚、真情、真心，感动了富士康人，留

住了富士康人。嘉善县委、县政府成立专门管委会，主要

领导亲自挂帅，专人专班抓拆迁、抓安置、抓基础设

施建设，仅用90天时间就完成了土地的平整工

作。”富士康嘉善科技园的有关负责人这样告

诉钱江晚报记者，政府全力以赴提供优质服

务、提供良好环境，实现了企业与地方政府

的互利共赢。

这样一晃，就是共赢的十年。

今年增资投产后
年产出预计达80亿元

2018 年 6 月，在宁波举行的浙洽会签约仪式

上，嘉兴综合保税区 B 区与富士康科技集团签署了一份消费

性电子机构件制造项目合作协议。

这是在落户十年后，富士康在嘉善的又一个增资项目。

项目总投资 19.2 亿元（3 亿美元），将利用综保区内管委会代

建厂房实施。

据介绍，为了争取这个项目，嘉善县多次主动与富士康集

团深圳总部高管沟通，为增资项目落地夯实基础。同时，管委

会派了专人协调增资项目基础设施建设进度，还派了专人辅

导增资项目申报享受嘉善县优惠政策的准备工作。

富士康嘉善科技园的一位负责人告诉钱江晚报记者，

增资是为了配合客户订单生产需要而进行扩厂及增购机器

设备。

“从长远看，是为了进一步做大做强嘉善产业链，加快嘉

善园区产业转型升级。”他说。这位人士表示，目前项目还在

审批之中，待审批完成后将完成工商增资手续，相信在地方政

府全力协助基础设施建设及服务下，增资项目预计在2019年

第一季度启动生产，预计可增加销量 540 万套、年产值增加

3.4亿美元。

“富士康增资项目投产后，整个产出预计会达到 80 亿

元。”嘉兴综合保税区B区管委会投资科负责人这样表示。

除了在浙江的增资，今年以来，富士康在大陆各地的加码

颇为密集。如 9 月 28 日下午，在山东儒商大会活动上，济南

市与富士康正式签约，共同筹建济南富杰产业基金项目，以推

动山东省的半导体产业发展。再早一个月，8 月 16 日，富士

康又与珠海市政府签署战略合作协议，双方将在半导体设计

服务、半导体设备及芯片设计等方面开展合作。

华东生产基地落户浙江满十年，万余名员工从事生产与研发

今年将增资19.2亿元扩产，预计明年一季度启动生产

富士康：
嘉善的真诚，让我们不断加码


